

POLÍTICA SOCIAL — En 2009 se han recibido 38.440 solicitudes frente a las 29.126 del año pasado

La crisis dispara más del 30 por ciento las peticiones del salario social de la Junta

El Gobierno andaluz se ha visto obligado a ampliar el crédito destinado a esta ayuda en un par de ocasiones en 2009 hasta alcanzar los 62,3 millones de euros

ABC

SEVILLA. Las peticiones para recibir el Ingreso Mínimo de Solidaridad o Salario Social, una ayuda económica dirigida a las familias andaluzas en riesgo de exclusión social, han aumentado este año un 31,9 por ciento con respecto al pasado año 2008 por las dificultades surgidas como consecuencia de la crisis económica.

Así, según informó a Europa Press la Consejería para la Igualdad y el Bienestar Social, hasta el 18 de diciembre, la Junta había recibido un total de 38.440 solicitudes frente a las 29.126 del año pasado, lo que supone un incremento del 31,97 por ciento.

No obstante, de las 38.440 peticiones recibidas, se han concedido hasta la citada fecha un total de 25.762, ya que, tal y como precisó el departamento que dirige Micaela Navarro, «algunas solicitudes están pendientes de resolución y, asimismo, no todas las solicitudes cumplen los requisitos exigidos para percibir este ingreso».

Dotación casi duplicada

Para cubrir esta creciente demanda, la Consejería para la Igualdad y el Bienestar Social ha ampliado el crédito destinado al Salario Social en un par de ocasiones durante el presente año 2009, pasando de los 38,91 millones de euros consignados inicialmente a los 62,3 millones actuales. Tal y como precisó Igualdad, no se había producido una ampliación de la cuantía consignada al Salario Social desde el pasado año 2003.

El Ingreso Mínimo de Solidaridad o Salario Social, que se abona con una duración máxima de seis meses, consiste en una prestación económica mensual del 62 por ciento del salario mínimo interprofesional vigente 368,88 euros este año— y 49,92 euros por cada miembro extra de la unidad familiar hasta un máxi-

mo equivalente al 100% del salario mínimo interprofesional. El Salario Social está dirigido a las unidades familiares estén constituidas de forma estable y empadronadas en un mismo domicilio ubicado en Andalucía, con un año de antelación, como mínimo a la fecha de la presentación de la solicitud. Los recursos men-

Nueva Ley

La figura del Ingreso Mínimo de Solidaridad será sustituida por la renta básica de inserción contemplada en la futura Ley de Inclusión Social, cuya aprobación por parte del Consejo de Gobierno se encuentra aplazada por la actual situación económica. Esta normativa elevará al rango de derechos sociales diversas

prestaciones y servicios que promueve la Administración autonómica y que actualmente están reguladas de forma dispersa.

Uno de sus aspectos fundamentales es que regulará el acceso a la renta básica como un derecho fundamental de todas las personas. Según explicó la consejera, esta nueva figura supondrá un «cambio sustancial» con respecto al Ingreso Mínimo de Solidaridad, ya que se tratará de ayudas económicas individuales—y, por tanto, no exclusivamente dirigidas a unidades familiares—, se incrementa la cuantía a percibir y se abonará a mensualidad vencida.



Personal de Cáritas atiende a varios indigentes en un comedor de esta organización solidaria

Los servicios sociales derivan a una Cáritas desbordada

J. LÓPEZ

El director de Cáritas Diocesana de Jaén, Juan Carlos Escobedo, señala que la institución católica asume casi todas peticiones de ayuda que le llegan a través de los servicios sociales de las administraciones. A juicio de Escobedo, la situación evidencia la precariedad del sistema público al que, según expone, «Cáritas no tendría que sustituir, sino tan sólo complementar». La gravedad del problema está reflejada en el informe del observatorio de la realidad social realizado por Cáritas, que muestra el incremento espectacular del número de personas atendidas por el órgano

de atención social de la iglesia Católica. Los servicios de Cáritas atendieron en 2007 a 400.000 personas, cifra que se elevó a 600.000 en 2008 y que este año rondará las 800.000 personas. El informe pone de relieve las carencias de la protección social en España, según indica Escobedo, que denuncia que en la época de bonanza (1993-2006) el gasto social se mantuvo en niveles bajos. Añade que en la actualidad España está cinco puntos por debajo de la media europea en la proporción de este gasto sobre el producto interior bruto. Cáritas alude a la magnitud de la crisis para concienciar a la sociedad, al objeto de que colabore en la campaña extraordinaria de Navidad, que, bajo el lema Nacer y crecer en el amor, pretende que los jiennenses ofrezcan sin pedir nada a cambio.

El PP pide la dimisión de Álvarez por el «ridículo» de la fosa de Lorca

PEDRO I. TAURONI

GRANADA. Ridículo «sin parangón», «bochornoso», «esperpento» o «fracaso estrepitoso» han sido algunos de los adjetivos que ha utilizado el Partido Popular de Granada para referirse a lo ocurrido a las excavaciones de Alfacar en donde supuestamente estaba enterrado Federico García Lorca.

La secretaria general del PP de Granada, Luisa García Chamorro, quiso reseñar que todo lo acaecido en la excavación de la «supuesta fosa» ha sido «uno de los ridículos más monumentales que ha protagonizado una administración en toda la historia de Granada». Por ello advierte que desde su partido se pedirán explicaciones con el fin de justificar la razón por la cual Granada ha sido portada de todos los medios nacionales con este asunto.

Dos latas de atún

Puntualizó que todos aquellos que advertían que se encontrarían «miles de huesos» sólo han hallado «dos latas de atún y una botella de coca cola». De ahí que pida una explicación «seria y rigurosa» sobre el despilfarro del dinero público que ha costado toda la excavación.

Por su parte, el vicepresidente popular, Antonio Ayllón, recordó que la consejera de Justicia, Begoña Álvarez, comentó en su momento que «se excavaba en ese punto con un gran rigor científico e histórico y con el aval y apoyo de la Universidad de Granada», por lo que a posteriori se preguntó cual sería la postura de la consejera «después de tantas palabras, defensas y afirmaciones». Definió todo lo sucedido como «esperpéntico» y ahondó en la idea del dinero público gastado «en un momento en que hay 120.000 parados en Granada».

Ayllón no se olvidó tampoco de los «intereses económicos clarísimos de algunos hispanistas e historiadores» que no merecen estar en Granada por «vivir de Lorca». Criticó a aquellos que se declaran de una u otra manera, cuando «no están preparados para hablar de García Lorca». «Quien está matando a Lorca son ellos», concluyó.